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南洋华文文学奖 
得奖人骆明先生得奖感言

各位，大家好。我先声明一下，我本来不能行这个大礼，因为腰

不太好。不过，刚才看到许福吉院长行了好几次90度的礼，所以我在

想，如果我不行礼的话，这好像有点说不过去，所以一定还要行礼。

非常感慨，这个感慨就是说看到台下在这样的一个颁奖礼上，

有这么多人来出席，我想这在新加坡还是比较少见的。我所以讲这

样的一句话，是因为我也搞过这样的活动，一路来都在搞这样相关

的活动。我感觉上，文学是非常冷漠，非常的不容易，就好像刚才

主持人讲过，是相当的辛苦的。所以能够看到有人来支持，我们是

从心里面感觉到非常的高兴。也许回去的时候还要再三的提起今天

我看到某人又看到某人又看到某人，会想很久。

其实，我从来就没有想到我在新加坡会拿到任何的奖项。这是个

非常坦白的讲话。所以对于南洋理工大学孔子学院基金会能够在今天

颁奖给我与黄孟文博士，两个人共同拿这一份奖，实际上说是一个人

一半的奖，但不管怎么样，我们都是非常非常高兴的，高兴不是说因

为我做的工作能够被人肯定被人承认，而是说在这样默默地耕耘的几

十年里，到今天终于有人也同意在新加坡应该有这样的一个推动。

我们的情形，跟别的国家情况不同。那天有一个访员访问我，

问起关于新加坡的文学情况。我跟他说我们这边跟中国和台湾完全

不同，在台湾跟与中国大陆，参加作家协会是一种荣耀，你必须先

有成就，你有作品，得到肯定以后，你才可以有资格有条件成为协会
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的会员。但在新加坡却完全不是这样。我们要请人家加入团体，还要

打广告，还要搞很多很多的活动来吸引人参加。参加以后，能够让他

感到兴趣，让他能够接受所主办的活动，希望以后他也能成为这条路

的一个同行者或以后能够成为推动者，是需要做很多努力的。这样的

情形，我们一路来都在做，而且我们很清楚地也很明白今天所做的活

动，对于60岁以上的人反应相当好，50岁以下的人情况差一点，30岁

以下的人很少反应。所以我感觉非常困难。

所以我们大概从一立会以后就下定一个决心，看准一个方向，默

默地去耕耘，到今天，成绩如何还不太清楚。首先，我们从1982年就

开始就搞“中学生文艺营”，每一次大概有300至400个学生参加，从

82年一直到现在，这件工作继续在进行。第二，我们认定在新加坡中

英文对学生都非常重要，从哪里可以测试出他们的中英文程度呢？现

在到处都有人会讲英语，都有人会讲华语，于是我们搞了个“中英对

译比赛”，我想这个是比较实际的做法。事实证明，这些工作都反应

良好。然后有一年我们看到电视台正在举办一个“校园superstar”比

赛，全新加坡的学校与学生都好像一下子疯狂起来，大家都在追看

这个节目，看到属于自己学校的学生入围，大家都欣喜若狂。看到

了这样的一个情况，我们觉得也可以搞一个“歌词创作比赛”，结

果真的取得骄人成绩，甚至反应还比其他活动都好。所以可见现在

的年轻人都很喜欢唱歌，君不见只要有外地艺人来本地开演唱会，

一张门票就能卖上几百块钱，还常常爆满呢！相对的，如果一场文

学讲座只收5块钱，还很多人是不会来。

我还听说有些人对于出席讲座是以当天能提供的自由餐好坏来

决定的，这虽然是个玩笑，不过也多多少少说明一些情况。我本身所

从事的一些活动，刚才大会主席都已经讲了，我就不再啰嗦，不过感

觉上我需要说明一点的就是，我从开始对华文文学有兴趣，到个人的

参与活动，在活动与写作之间，始终保持的都是个人兴趣。经过了一

段时日，久而久之，到了80年代，我开始感觉文艺活动的扩展应该要
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有规划性地去推行，而不是永远在走老路，为了能拉住这股下滑的趋

势，我把爱好变为自己的一种责任。这种推动文学的责任，我会坚持

一直做下去，也从来没有要求什么回报。所以今天能够拿到这么一个

奖，是自己从来都没有想过的。

我非常感谢孔子学院基金会能够颁给我这个奖项。

我只有一个希望，就是希望能有更多有心人能一起来推广和推动

新加坡的华文文学，让它永远发光发热。

谢谢大家。
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